

DIARIO DE BARCELONA,

Del Lunes 9 de Enero de 1809.



San Marcelino, Obispo. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Madrona, de padres Capuchinos: se reserva á las cinco.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
7 á las 11 de la noc.	8 grad.	28 p. 1. 1	O. cubierto.
8 á las 7 de la mañ.	8	9 27 11 5	S. nubes llovido.
8 á las 2 de la tard.	11.	5 27 11 1	N. O. V. entrecubierto.

Mágica, Evocacion y Sortilegio.

Es imposible, así como es abominable, que los absurdos que significan estas voces, nazcan de las hojas de que se coronó en otras ocasiones la Diosa Isis, ú Osiris. ¿Que relacion pueden tener estas ojas con el arte de resucitar á los difuntos, y de encantar las Serpientes, ó de matar á los hombres con palabras ó de inspirar el amor ó de convertir los hombres en bestias?

Encantamiento Incantació, deben su origen á una palabra caldaica, que los Griegos han traducido por *Epodigonteya*. Cancion productriz. Una parte de las supersticiones absurdas, ¿no deben su nacimiento á cosas bien naturales? ¿No hay muchos animalitos que se les acostumbra avenir al son de una trompeta, ó de un cuerno, para buscar su alimento? Orpheo ó alguno de sus predecesores, tocó con mas destreza la flauta que los otros Pastores. Todos los animales domésticos acudian á su voz. Se supone evidentemente que no dexarian ser de la compañía los Osos y los Tigres. Conseguido con facilidad este primer paso, no es dificultoso creer que los Orféos hayan hecho baylar las piedras, y los árboles.

Si se hiciese baylar un minué á las piedras y á los pinos; no costará mucho edificar Ciudades con cadencias á compas. Las piedras de Canteria llegan á arrancarse por si mismas quando canta *Amphion*.
No

No es necesario mas que un violin para construir una Ciudad, y una trompeta ó clarinete para destruirla.

El encanto de las Serpientes debe proceder de una causa mas especial. La Serpiente no es un animal voraz y de inclinacion enfadosa; todo réptil es tímido. La primera cosa que hace una Serpiente, (á lo ménos en Europa) en el momento que ve al hombre, es esconderse en un ahugero como un conejo ó un lagarto. El instinto del hombre es de correr detras de todo lo que se le escapa, y de huir él mismo delante de lo que le persigue á excepcion de quando está armado, que conoce su fuerza, y sobre todo quando se le mira.

Léjos la Serpiente de ser codiciosa de sangre y de carne, no se alimenta sino de hierva, y pasa un tiempo muy considerable sin comer, y si engulle algunos insectos como lo hacen los lagartos y camaleones, en esto nos hacen servicio.

Todos los viageros dicen que las hay muy diformes, y muy largas, pero en Europa no las conocemos. No obstante no se ha visto que ningun hombre, y ningun niño haya sido acometido por una Serpiente grande, ni chica. Los animales no atacan sino lo que quieren comer, y los perros no muerden á los pasajeros mas que solo por defender á sus amos. ¿Que hará una Sierpe de un niño? que gusto recibirá en morderle? Ella no podrá engullir el dedo mñique.

Yo quiero creer que ha habido monstruos en la especie serpentina, como los habido en la de los hombres: consiento que el ejército de Régulo se puso sobre las armas en Africa contra un Dragon; y que despues hubo un Normando que combatió contra el Garguero. Pero me confesarán que estos casos son raros.

Las dos Serpientes que viniéron de Tenedos para deborar á *Laocoon*, y los dos niños ya grandes de veinte años, á la vista de todo el ejército Troyano, son un bello prodigio, digna de ser transmitido á la posteridad en versos exâmetros; y ponerlo en estatuas que representen á *Laocoon* como un Gigante, y á sus hijos grandes como unos Pígemeos.

Conozco que este suceso debió suceder en el supuesto, que con un vil Caballazo de madera, se tomaban las Ciudades edificadas por los Dioses.

Todo esto que se ha contado de las Serpientes era provabilísimo en los países en donde *Apollo* habia baxado del Cielo para matar la Serpiente *Python*.

Ellas tuviéron á bien ser prudentes. Su prudenciâ consistió en no correr tanto como nosotros, ya dexarse cortar en pedazos.

La mordedura de las Serpientes, y sobre todo la de las Vivas,

ras, no es dañosa, sino luego que una especie de rabia ha hecho fermentar una pequeña vejiga de un licor extremadamente acre, que tienen baxo las encías. Fuera de esto la *Vivora* no es mas que una anguila.

Muchas Damas han mantenido y alimentado Serpientes, que habitaban debaro de sus tocadores, y que enroscaban en sus brazos. Los Negros en Guinea, adoraban una gruesa Serpiente que no hace mal á ninguno: hay muchas especies de réptiles en los países ardientes, los quales unos son mas venenosos que otros; mas en general la Serpiente es un animal temeroso y dulce, se ha visto con frecuencia, como maman las Bacas. Los primeros hombres que vieron á otros, mas astutos que ellos, recoger y alimentar las Serpientes, haciéndolas venir con un silvido como nosotros llamamos á las avejas, reputaron aquellos sus semejantes por brujos. Ciertos animalitos que se familiarizan con ellas gozaron de la misma reputacion. De aquí nació que los primeros Boticarios, que hicieron uso de estos réptiles, fueron respetados como Mágicos del primer orden. En las historias de Química de España se lee que un Botica-rio de Villafranca, fué tenido en 1627 por brujo. No tengo presente el Autor, que refiere esta noticia, lo cierto es que la Química era poco conocida en aquellos tiempos.

El encanto era algunas veces tan sumamente fuerte, que quemaba las Serpientes. Segun los antiguos naturalistas este animal era inmortal. Si algun Paisano del campo hallaba una Serpiente muerta en el camino, esto creia ser originado de que algun encantador la habia robado, el derecho de inmortalidad.

(Se continuará.)

OCTAVAS.

¡Oye! ¡escucha! océano de hermosura,
 los ayas que mi pecho desvalido
 desde el sitio infeliz de mi clausura
 te envia á tí, quedando dolorido
 en esta de mi amor la sepultura,
 en donde mi esperanza se ha perdido,
 en este Nilo triste de tormentos,
 copioso manancial de sentimientos.

¡Ay de mi amor! (exclama) que alvergado
 se vió en el pecho mio satisfecho,

y por no haber tenido del cuidado
se ve cautivo triste en otro pecho:
¡Mas ay! que en falsedades le han pagado
la dádiva tan noble que él ha hecho,
pues el pecho cruel en donde mora
es el de una muger la mas traydora.

¡Oh! qué suerte tan dura y tan funesta
cabe aquel que se mira enamorado,
teniendo su esperanza solo puesta
en fe de una muger, que de contado
á exercer la traicion está dispuesta
con aquel que mas fino amor le ha dado,
no pudiendo este amante con su boca
decir de su traicion á quien le toca.

Castiga con traiciones mi franqueza
pues á una pródiga dí mi caudal todo;
á una muger ame de quien firmeza
nadie esperó jamas de ningun modo;
y así pues campo tiene su fiereza,
trueca mis finas perlas por tu lodo,
y pues que ley tan justa me condena,
yo que el culpado fui pague la pena.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

En la Escuela de Retórica y Poesía de San Sebastian, atendiéndose á las actuales escasez de dinero y falta de escuela gratuita de dichas artes, se admitirán sin interes alguno á quantos no puedan contribuir á la subsistencia del Maestro.

Hoy, á las doce, en el Salon del Real Palacio, á puerta abierta, se executará el sorteo de la Rifa, que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de a del corriente.

Aviso.

Quien tuviere un primer Piso regular: con jardín, y tenga sol, acuda á Juan Campas, criado de D. Joseph Carbó, calle de la Palma de S. Justo.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.